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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 08 de março de 2012 

 

----- Aos oito dias do mês de março do ano de dois mil e doze, no edifício dos Paços do 

Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

Adelino da Silva Cunha. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez 

horas e quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião 

anterior que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ----------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente falou sobre o “Dia 

Internacional da Mulher”, que hoje se comemora, e salientou o papel das mulheres na 

sociedade e na política, sobretudo após a entrada em vigor da “lei da paridade”. 

Apresentou os seus parabéns à Sra. Vereadora, Dr. Liliana Machado, e a todas as 

funcionárias do Município. ------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que o valor patrimonial dos lotes do Bairro 

da Caniçada, em Valdosende, recentemente transferidos pela EDP para o Município, é 

de 375.000,00 €. ------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente referiu que, no workshop que decorreu no passado 

dia vinte e cinco de fevereiro, no Gerês, intitulado “Todos a remar para o mesmo lado”, 

foi proposta a criação de uma Comissão Municipal de Turismo. O Executivo em 

permanência decidiu criar essa comissão e, deste modo, o Sr. Presidente solicitou a um 

dos Senhores Vereadores da oposição a sua disponibilidade para integrar tal comissão, o 

que foi de imediato aceite pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso. --------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Presidente informou sobre o recente aumento 

do pagamento das rendas da EDP aos Municípios com Barragens, concretizado através 

de um protocolo com a Associação Nacional de Municípios Portugueses. O Município 

de Terras de Bouro irá receber cerca de 178.000,00 euros, que corresponde a um 

aumento aproximado de 137.000,00 euros. ----------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente prestou ainda informações sobre o modo como decorreu a 

presença do Município na BTL (Bolsa de Turismo de Lisboa), tendo salientado que, 

apesar de estar integrado no espaço do Minho, a presença do concelho de Terras de 
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Bouro foi muito notada, sobretudo graças à presença, durante toda a tarde do dia 2 de 

março, de três tocadores de concertina do concelho, que animaram o certame. ------------ 

----- Por último, e no seguimento da solicitação efetuada pelo Sr. Vereador Dr. António 

Afonso, na última reunião deste órgão, o Sr. Presidente entregou aos Srs. Vereadores 

eleitos pelo PSD cópia do relatório de contas do Centro de Animação Termal do Gerês, 

da Marina de Rio Caldo e da Casa dos Bernardos, em Santa Isabel do Monte, relativo ao 

ano de 2011, e teceu alguns comentários sobre esse relatório, uma vez que a receita 

proveniente dessas estruturas municipais caiu consideravelmente. Segundo o Sr. 

Presidente, a redução de trinta por cento do valor das rendas das lojas no CAT, a 

redução significativa das rendas dos espaços de atracagem de barcos e de outras 

valências da Marina de Rio Caldo, devido à crise económica que o país atravessa, são os 

principais motivos que justificam tal perda de receita. Mesmo assim, o Sr. Presidente 

considerou positivo que essas estruturas municipais continuem a cobrir as suas despesas 

e a contribuir para a receita do Município. ------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Senhores 

Vereadores. Usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para abordar o 

“Dia Internacional da Mulher”, referindo que com esta comemoração se pretende 

sobretudo realçar a dignidade da mulher, destacar o valor da mulher como pessoa 

humana e valorizar o papel da mulher na sociedade, ou seja, promover a igualdade de 

género e terminar com os preconceitos e limitações impostos durante muito tempo às 

mulheres. A propósito, a Sra. Vereadora, como Conselheira para a Igualdade e 

Cidadania, lançou um desafio ao Executivo para a utilização de uma linguagem 

inclusiva no que se refere ao sexo feminino. ---------------------------------------------------- 

----- A Sra. Vereadora aproveitou para informar que, entre dezanove e vinte e três de 

março, decorre, nos fundos do pavilhão municipal, a “Semana da Leitura”, um evento 

organizado pelo Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro que conta com o apoio da 

Câmara Municipal. No dia vinte e um de março, referiu a Sra. Vereadora, os Jardins de 

Infância de Moimenta, Chorense e Carvalheira vão efetuar uma plantação de carvalhos, 

num terreno da autarquia, sito no lugar de Pesqueiras, Moimenta, no âmbito da 

comemoração do “Dia Mundial da Floresta”, com o objetivo da criar um viveiro de 

plantas autóctones, nomeadamente o carvalho. -------------------------------------------------  

----- Em seguida, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha, referindo ter lido 

uma entrevista dada pelo Dr. Emanuel Magalhães, vice presidente da Câmara Municipal 

de Amares, sobre a atitude da GNR aquando da realização do evento “Papas de 
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Sarrabulho”, em Amares, e sobre o modo como essa Força de Segurança tem atuado 

ultimamente, com fiscalizações constantes e aparente “caça à multa”. Questionou o Sr. 

Presidente sobre este assunto e sobre a intenção de agendar uma reunião com o 

Comandante Distrital da GNR. -------------------------------------------------------------------- 

----- Interveio o Sr. Presidente para confirmar que está agendada uma reunião com o 

Comando Distrital da GNR e os municípios de Amares, Terras de Bouro, Vieira do 

Minho e Póvoa de Lanhoso, para analisar algumas situações que a GNR tem provocado 

nos últimos tempos, como o levantamento de autos de contra ordenação aos veículos 

que possam estar mal estacionados, mas que não prejudicam o normal fluir do trânsito, 

em dias de festas ou feiras e outras situações que não importa estar agora a explicitar. --- 

----- O Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha interveio novamente, querendo saber que obras 

o Município tem candidatadas aos Fundos Comunitários e o ponto da situação relativo 

ao processo de venda dos lotes concedidos pela EDP ao Município, em Valdosende. ---- 

----- Quanto às obras com candidaturas ao QREN, o Sr. Presidente distribuiu pelos 

Senhores Vereadores um mapa com todas as obras e respetivo ponto de situação. Sobre 

a venda dos lotes em Valdosende, o Sr. Presidente esclareceu que está a ser preparada 

administrativamente essa operação. É desejo do Executivo avançar rapidamente com 

esse processo. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, fazendo referência 

ao “Dia Internacional da Mulher” e na pessoa da Sra. Vereadora saudar todas as 

mulheres que merecem todo o respeito, consideração e admiração. O Sr. Vereador quis 

também associar-se ao desafio que a Dra. Liliana Machado lançou e solidarizar-se com 

todas as vítimas de maus tratos que, ao longo dos tempos, embora tenham lutado pela 

igualdade, ainda continuam a ser discriminadas e marginalizadas. --------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Vereador questionou quem está a efetuar a limpeza dos lotes 

concedidos pela EDP, ao Município, em Valdosende. ----------------------------------------- 

----- Respondeu de imediato o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira que essa limpeza está a 

ser efetuada por funcionários municipais. -------------------------------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, alertando para a 

necessidade de se proceder também à limpeza dos trilhos pedestres que se encontram 

em mau estado. Voltando aos lotes e imóveis doados pela EDP ao Município, em 

Valdosende, o Sr. Vereador referiu que, na sua perspetiva, a antiga Pousada da EDP não 

deve ser vendida mas, como o Executivo anterior tinha perspetivado para aquele espaço, 
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recuperada para um hotel sénior, através de uma candidatura conjunta do Município 

com outros parceiros. Seria uma forma de criar emprego e de manter o património. ------ 

----- Pronunciou-se sobre este assunto o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira, referindo que, 

de facto, a venda desse imóvel não é oportuna nem adequada e o que se prevê para 

aquele espaço é efectivamente um edifício vocacionado para o turismo sénior. ----------- 

----- Seguiu-se nova intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso sobre o incêndio 

que lavrou nos últimos dias, no PNPG, entre a Pedra Bela e a Ermida, referindo ter 

ouvido alguns comentários de que a Câmara Municipal não queria fornecer as refeições 

ao pessoal que esteve a combater o incêndio. Neste sentido, questionou a veracidade de 

tal informação. --------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Respondeu o Sr. Presidente que, inicialmente, o Executivo em permanência decidiu 

fornecer as refeições apenas a todos os bombeiros voluntários e não aos funcionários do 

Parque Nacional e aos elementos da brigada de Sapadores Florestais de Vilar da Veiga. 

Na verdade, os funcionários do Parque Nacional e os Sapadores Florestais estavam a 

defender bens que lhes pertencem e, como acontece nos dias de trabalho normal, não é a 

Câmara Municipal que lhes fornece as refeições. A Câmara Municipal não tem 

obrigação de fornecer refeições a essas instituições. Contudo, só para evitar polémicas 

desnecessárias, decidiu-se fornecer as refeições a todos os intervenientes no terreno, 

excepto aos populares, que eram muitos e fizeram um ótimo trabalho. --------------------- 

----- Ainda sobre este assunto interveio o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira, informando 

que a despesa com os almoços e o gasóleo, fornecidos pela Autarquia a todas as forças 

de intervenção e de combate ao fogo, é bastante elevada e terá de ser totalmente 

suportada pelo orçamento municipal. É uma situação que merece uma séria reflexão 

para responder eficazmente a situações futuras idênticas. ------------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Dr. António Afonso, referindo que o Conselho de 

Ministros tomou a decisão de que todos os projetos aprovados no âmbito do QREN, que 

nos últimos seis meses não tenham tido nenhuma execução, serão cancelados. Neste 

sentido, questionou se o Município tem algum projeto nestas circunstâncias. -------------- 

----- O Sr. Presidente respondeu que todos os projetos do Município aprovados e 

financiados pelo QREN tiveram já alguma execução. Contudo, o Executivo estará 

atento para não deixar cair nenhum projeto candidatado e aprovado. ------------------------ 

----- Em seguida, o mesmo Vereador afirmou ter visto, no jornal “Terras do Homem”, 

uma notícia que divulgava o embargo das obras do Campo de Futebol da Pereira, no 

Gerês, pelo ICNB e por isso pediu que o Sr. Presidente esclarecesse essa notícia. -------- 
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----- Usou da palavra o Sr. Presidente, confirmando a receção de uma carta do ICNB 

que questionava algumas situações, como o alargamento exagerado da área de jogo do 

campo e a existência de taludes com duvidosa segurança. Houve, na verdade, uma 

ameaça de embargo das obras se essas situações não fossem resolvidas ou esclarecidas, 

mas não houve nenhum embargo formal. O jornal em causa divulgou uma notícia que 

não correspondia à verdade. As obras nunca pararam e, neste momento, todas as 

situações de conflito com o ICNB estão ultrapassadas. ---------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Vereador Dr. António Afonso questionou se os CTT do Gerês 

estão com algum problema em termos de atendimento ou de capacidade de resposta. 

Esta questão, referiu, surge no seguimento da apresentação de um requerimento ao 

Governo, sobre os CTT do Gerês, pelo Sr. Deputado Agostinho Lopes, do PCP. --------- 

----- Relativamente a esta questão, o Sr. Presidente afirmou que os CTT do Gerês se 

encontram a funcionar com toda a normalidade, sem qualquer queixa por parte dos 

utentes. Acrescentou que o deputado do PCP em causa utiliza frequentemente os 

mecanismos que a lei lhe permite, enquanto deputado da Assembleia da República, para 

questionar o Governo sobre vários assuntos, como a saúde, a educação, os CTT, etc., o 

que é positivo. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o mesmo Vereador questionou se já existe data prevista para a 

deslocação da delegação de Terras de Bouro a Saint Arnoult en Yvelines, no âmbito da 

geminação, tendo o Sr. Presidente informado que tal irá decorrer de vinte e cinco a vinte 

e oito de maio, acrescentado que a Divisão de Cultura e Desporto está já a enviar 

convites a todos os membros do Executivo e da Assembleia Municipal e a todas as 

famílias de acolhimento portuguesas que têm participado nestes eventos. ------------------ 

----- Por último, o Sr. Vereador Dr. António Afonso entregou uma proposta escrita dos 

Vereadores eleitos pelo PSD sobre a “Criação de uma Comissão Organizadora das 

seguintes comemorações: Centenário da Construção do Monumento do Bom Jesus das 

Mós, Quinhentos Anos da Atribuição do Foral a Terras de Bouro e Quatrocentos Anos 

do Início do Culto a S. Bento da Porta Aberta”, que se anexa à presente ata. --------------

----- O Sr. Presidente usou da palavra para referir que já está a ser constituída uma 

comissão para a comemoração dos Quinhentos Anos da Atribuição do Foral a Terras de 

Bouro. Quanto à proposta agora apresentada, a mesma será analisada e votada na 

próxima reunião deste órgão. ---------------------------------------------------------------------- 

----- Finalizando o período de “Antes da Ordem do Dia”, usou da palavra o Sr. Vereador 

Dr. Luís Teixeira para desejar, como amigo e como autarca, que o Sr. Presidente da 
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Câmara Municipal da Póvoa de Lanhoso se reestabeleça rapidamente do seu grave 

problema de saúde, no que foi seguido por todos os membros do Executivo. -------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 12 horas e 15 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------------------------------------------------  


